



FEDERATION ANAFORCAL INTERNATIONALE
FAI

Réunion de bureau FAI
Mercredi 04 octobre 2017
Royal Palace Hammamet

ORDRE DU JOUR

Pas d'OJ en particulier, mais 2 points seront abordés :

- 1- La SAFAIC
- 2- Elections 2018

Etaient présents

Les membres du bureau de la FAI :

Président	Jean-Pol DUMUR
Vice-présidents	Bruno GIRODET Abdenour BENYOUNES Michel THIAKANE
Secrétaire général	Youness EL GUEDDARI
Trésorier et web-master	Monique FONTAINE
Responsables scientifiques	Majed BEJI
Responsable DUFRAL	Flore AMON TANOH DICK
Chargé communication	Eddy CITADELLE
Chargés de mission	Agnès CHEYNEL Jean-François FONTAINE ANAFORCAL et CFA
Membre coopté	Joëlle BIRNBAUM
Excusé	Khalil LADHA

1- La SAFAIC

JPD :

Yacouba TOLOBA a annoncé la tenue du 2^{ème} Congrès de la SAFAIC chez lui à BAMAKO en décembre 2018 lors du congrès de la SAPLF à Abidjan début octobre 2017. J'ai pu obtenir le flyer d'annonce par un ami présent.

C'est la Société Africaine d'Allergologie et d'Immunologie Clinique créée en 2012 à Alger par Habib Douagui et quelques responsables africains du Mali, du Burkina, du Bénin et de Mauritanie.

Les dissidents qui sont derrière ce montage ont été prévenus lors d'une réunion du bureau de la FAI en janvier 2017 à Paris que cette initiative n'était pas pertinente sur le plan scientifique et moral et qu'elle constituait une dissidence de la part de présidents d'associations francophones membres de la FAI, risquant de créer la division au sein de notre fédération.

Nous avons lancé un appel lors de la réunion de Janvier à Paris pour harmoniser et trouver un cadre organisationnel pour les pays africains francophones. La société subsaharienne d'allergologie semblait faire l'unanimité, mais depuis, rien n'a été fait et la dissidence s'est poursuivie. Il a donc été décidé de ne pas inviter au séminaire des cadres de janvier et comme intervenants au CFA 2018 les protagonistes cadres de la FAI impliqués dans la SAFAIC, à savoir Martial OUEDRAOGO du Burkina Faso, El Hadj Malick KANE de Mauritanie, Serge ADE du Bénin. Pour ne pas sanctionner les pays, d'autres représentants ont été invités à leur place : Kampadilemba OUOBA pour le Burkina, Gildas AGODOKPESSI pour le Bénin et Mariam KEBE pour la Mauritanie.

Flore : On va se pencher sur le problème avec Michel

Bruno : Quelle est l'offre de DOUAGUI pour l'allergologie africaine ?

JPD : Business, commerce et gratification de l'égo surdimensionné de ces personnages par le titre ronflant de président de la SAFAIC. Présidents successifs depuis 2012 : DOUAGUI, KANE, OUEDRAOGO, TOLOBA.

Agnès : il faut agir au plus vite, ne pas attendre 2019. TOLOBA doit être sanctionné dès le CFA 2018. **Flore** propose Soualiho OUATTARA à la place de TOLOBA dans l'atelier EFR et comme modérateur d'une session thématique. Ces propositions sont acceptés à l'unanimité.

Youness : Inciter au boycott de la SAFAIC

JFF : Les 15 pays qui n'adhèrent pas à la SAFAIC doivent s'organiser

Bruno propose la création de la Société Africaine d'Allergologie SFA ou la Fédération Africaine d'Allergologie FAA.

JPD : ils parlent de sociétés savantes mais ils n'ont reçu aucune formation en immunologie clinique et ne font aucune publication en allergologie !

Consultez Pub Med

OUEDRAOGO, 1 publication sur la tuberculose

ADE 6 publications 4 Tuberculose, 1 Asthme,

KANE 0 publication

TOLOBA 0 publication

DOUAGUI 1 Méta analyse

C'est de l'agitation et l'imposture scientifique.

Ce que je ne comprends pas et ne pardonnerai pas, c'est comment un compte rendu interne à la FAI (celui de la réunion de bureau de janvier 2017) ait pu atterrir entre les mains de DOUAGUI pour qu'il s'en serve par la suite contre nous et qu'il profère des menaces.

L'histoire dira qui a introduit la formation initiale de l'allergologie en Afrique et qui assure la FMC ?

Bruno : HD est un cas pathologique

2- Elections 2018

Désignation des membres du CA de la FAI par les présidents des associations francophones.

France

Restent au CA

B. GIRODET

J. BIRNBAUM

E. FLORENT

R. GAUSSORGUES

JP JAQUIER

D. SABOURAUD

Jean-Pol propose à Jean-François FONTAINE de faire monter deux confrères plus jeunes intéressés par la francophonie

Maroc, Il y aura 2 changements

Omar LARAQUI

Chafiq MAHRAOUI

Mohamed BOUMEDIENE

Belgique

D. BUTENDA

P. CABOLET

N. MAZY

Tunisie

Ali BENKHEDER

Fatma TRITAR

Rezeik CHEIKH

Réda CHARFI

Algérie

Nacéra BENAMAR

Zhary BACHTARZI

Farid MAZROU

Madagascar

Oméga RAHARISON

Lalaina RABETRANO

Cameroun

Eric Walter PEFURAYONE

BENIN

Gildas AGODOKPESSI

SENEGAL

Marème DIALLO CHAUVIN

Suzanne OUMOU NIANG

NIGER

Maizambou DAN AOUTA

Assiatou GAGARA

Côte d’ivoire

Souahilou OUATTARA

Jean-Sylvain BONNY

Gabon

Sylvie NZENZE

Burkina

Kampadilemba OUABA

Martial OUEDRAOGO ?

MALI

Yacouba TOLOBA

RDC

Louis KYEMBWA

Congo Brazzaville

Alexis MOUROU MOYOKA

TOGO

Rose KOMBATE

Luc DOUTI

Mauritanie ?

El Hadj Malick KANE

Mariam KEBE

Rwanda

Jean-Krisostome KAGIMBANA

Djibouti

Mohamed OSMAN

Renouvellement du bureau fédéral

Les jeunes ne sont pas motivés, il faut préparer la relève. En Belgique Monique se sent en forme pour continuer, Khalil est dans le même état d’esprit.

Jean Pol peut continuer jusqu’en 2021, mais il faut réfléchir à la relève et se mettre en ordre de marche.

L’Afrique n’est pas prête pour recevoir pour l’instant les RFA, c’est un constat

Youness EL GUEDDARI – Secrétaire général de la FAI

